

António Guterres celebra acuerdo entre Gobierno colombiano y ELN

Image not found or type unknown

**La participación del presidente de Colombia, Gustavo Petro, y del Primer Comandante del ELN, Antonio García, en la ceremonia de firma en La Habana, confirma la voluntad política de las partes.
(Foto: @CubaMINREX)**

Naciones Unidas, 9 jun (RHC) El secretario general de Naciones Unidas, Antonio Guterres, felicitó al Gobierno de Colombia y al Ejército de Liberación Nacional (ELN) por los acuerdos anunciados en Cuba este viernes sobre un cese al fuego bilateral de seis meses.

Igualmente celebró la implementación de un mecanismo para definir la participación de la sociedad del país suramericano en el proceso de paz, según apuntó en un comunicado difundido por el portavoz Stéphane Dujarric.

Estos son pasos importantes que dan esperanza al pueblo, especialmente a las comunidades más afectadas por el conflicto, sentenció la comunicación.

Agregó que la participación del presidente de Colombia, Gustavo Petro, y del Primer Comandante del ELN, Antonio García, en la ceremonia de firma en La Habana, confirma la voluntad política de las partes.

El secretario general, añadió el texto, confía en que se trabajará de manera conjunta y de buena fe, con la determinación de cumplir con las obligaciones acordadas bajo el cese al fuego, y valora positivamente la intención de los involucrados de ampliar su alcance en el futuro.

Asimismo, ahondó, toma nota de la solicitud del Gobierno colombiano para que la Misión de Verificación verifique y monitoree el cese al fuego y reitera su compromiso de continuar acompañando el proceso de diálogo a través de su representante especial.

El secretario general renueva su agradecimiento al Gobierno y pueblo de Cuba por acoger esta última ronda de negociaciones, reflejo inequívoco de su compromiso con la paz en Colombia, aseguró el comunicado difundido.

Como parte del Tercer Ciclo de los Diálogos de Paz, los negociadores del Gobierno colombiano y el ELN firmaron los denominados Acuerdos de La Habana que establecen el alistamiento para la participación de la sociedad y el cese el fuego bilateral de manera temporal.

Otro punto prevé el establecimiento del Cuarto Ciclo de la Mesa de Diálogos entre las partes, que sesionará en Venezuela entre el 14 y el 23 de agosto, en el cual se realizará un balance de los convenios adoptados hasta ahora.

En lo adelante se prevé un cronograma que permitirá la inserción del conjunto de la sociedad colombiana en la construcción de la paz, a través de la convocatoria e instalación el 25 de julio 2023 de un comité nacional de participación.

Los Acuerdos conciben la activación de un canal de comunicación entre las partes, la redacción de protocolos pendientes, el inicio de actividades de pedagogía y la puesta en práctica de mecanismos de monitorio y verificación del cese el fuego nacional y temporal consensuado entre el Gobierno colombiano y el ELN. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/325074-antonio-guterres-celebra-acuerdo-entre-gobierno-colombiano-y-eln>



Radio Habana Cuba